

Troménie de Sainte Anne

7 mars - 26 juillet 2025



La Troménie de Sainte Anne est une démarche diocésaine par laquelle une statue de Sainte-Anne, portée par une calèche attelée à un cheval, est accompagnée par des pèlerins sur un **parcours couvrant l'ensemble du diocèse de Vannes entre le 7 mars et le 26 juillet 2025**. Par ce moyen, Sainte-Anne invite les bretons du Morbihan aux cérémonies du quatre-centième anniversaire des apparitions de la mère de Notre-Dame dans le pays d'Auray, de la découverte d'une statue de la sainte et des traces d'une ancienne chapelle et de la construction d'une nouvelle chapelle.

Cette troménie est donc tout à la fois :

- un *pèlerinage* par lequel les bretons se souviennent et rendent grâce à Dieu pour les nombreuses protections que la Sainte a assurées au cours de leur histoire et
- une *campagne de recrutement* pour inviter tous les habitants du Morbihan à renouveler leur confiance en leur sainte patronne et la fêter tout particulièrement à l'occasion du 400ème anniversaire de ses apparitions des instructions qu'elle a donné à Yvon Nicolazic et, par lui, à l'Eglise de Bretagne.

Elle s'inscrit en outre dans l'ensemble des activités du Diocèse au titre du Jubilé de l'Eglise Universelle pour l'année 2025.

Le cortège de la Troménie est constitué chaque jour de l'attelage portant la statue de Sainte-Anne, des pèlerins et d'un encadrement assurant la sécurité générale, le bon ordre et la propreté notamment pendant les déplacements et sur les lieux de halte ou de repos.

La journée commence vers 8h30 par une cérémonie d'envoi dans l'église ou la chapelle d'arrivée du jour précédent, en présence des paroissiens et des pèlerins du jour.

Le cheval, attelé à sa calèche est conduit devant l'église du départ. La statue de Sainte-Anne est chargée sur la calèche, le cortège se forme et suit le parcours prévu le matin jusqu'au lieu de la halte du déjeuner. Arrivée à cette halte, le cheval est dételé par ses soigneurs qui l'abreuvent et le nourrissent. Les pèlerins déjeunent d'un repas tiré du sac sur le lieu d'étape. C'est un temps de repos et de récréation. Des activités et jeux sont proposées aux enfants.



Après le déjeuner, le cortège est reformé et suit le parcours prévu l'après-midi jusqu'à l'église du lieu d'étape de la nuit. La Statue est déposée dans l'église. Le cheval et la calèche sont conduits vers leur lieu de repos et de stationnement. Sur les deux parcours de la journée, des accompagnateurs formés s'adressent aux passants et badauds, engageant des conversations, distribuent invitations et affiches et les invitent à la veillée organisée le soir même sur le parvis et dans l'église ou la chapelle qui accueille la statue pour la nuit. Chants, musique et prières expriment la joie et la foi des pèlerins. Un aumônier accompagne le cortège pour des échanges en privé. Au cours de la veillée, des temps de prières et d'adorations dans le sanctuaire alternent avec des animations et spectacles proposés sur les parvis. Tous, marcheurs, priants, animateurs et spectateurs se donnent rendez-vous au Pardon du 26 juillet suivant à Sainte-Anne d'Auray.

Dans le secteur de nos trois clochers, les dates à retenir sont les suivantes :

Judi 17 juillet 2025, le cortège se formera devant l'église de Saint-Philibert et, après la cérémonie d'envoi rejoindra La-Trinité-sur-Mer, par le pont de Kérisper, où il visitera les quartiers de Kerguillé, du centre du Bourg en s'arrêtant devant l'église Saint-Joseph, du port de Kerhino et Kervillen avant d'arriver pour la halte du déjeuner au Poul-Bert. L'après-midi conduira les pèlerins vers Locmaria, où se teindront les animations et la veillée, en passant par le Men Du et le boulevard de la Plage.

Vendredi 18 juillet, le cortège partira de Locmaria selon le même protocole avec une longue halte déjeuner au monastère de Sainte-Anne de Kergonan où les pèlerins pourront suivre l'office du milieu du jour, déjeuner sur les pelouses, avoir des entretiens avec les moines, et se procurer objets et livres avant de repartir vers La chapelle de Notre-Dame des Fleurs, à Plouharnel où seront proposée d'autres animations et temps de prière, après avoir traversé la campagne et les côtes ostréicoles.

Rien de tout cela ne serait possible sans un long travail d'organisation, de contact avec les autorités civiles et de communication et donc de **recrutement de bénévoles**. Il va de soi qu'une équipe importante organise et conseille, au niveau diocésain les responsables de chaque tronçon de la Troménie, mais chaque paroisse, pour le bon déroulement au niveau local, doit trouver des **moyens humains et matériels** :

- **Des chambres** pour une dizaine de personnes, membres de l'organisation générale de la Troménie et de l'équipe de conduite du cheval, le soir du 17 juillet à Carnac et le soir du 18 à Plouharnel.
- **Un lieu de nuit pour le cheval** à moins d'un kilomètre du point d'arrivée avec, si possible, le logement du meneur à proximité. Une parcelle d'au moins 15m x 15m avec de l'herbe peut convenir.
- **Des accompagnateurs « sécurité »** à pied pour la sécurité générale des pèlerins sur leurs parcours et aux carrefours.
- Des bénévoles praticiens du ménage, du fleurissement, de la décoration, de la sonorisation...
- **Des animateurs pour les veillées** et des volontaires pour les animations. Des projets et des schémas d'aide (scénarii de saynètes, musiciens, conteurs, vidéos, etc.) existent au niveau de direction de la Troménie qui pourront guider les volontaires.
- **Des accompagnateurs « évangélisation »** formés à l'accueil et à l'animation pour attirer les badauds et les inviter aux veillées et au Pardon du 26 juillet (des cycles de formations en trois séances de deux heures pourront être suivies au choix à Lorient, Vannes, Locminé et Ploërmel sont organisés au cours de l'hiver 2024-25 voir ci-contre).

Contenu des formations pour les « accompagnateurs »

Les formations comportent 3 sessions de 2 h dont le contenu et l'animateur sont les suivants :

Sainte Anne, les apparitions, le signe de la Vie et de la Miséricorde de Dieu qui donnent la vie et le pardon, donc le salut par le Père André Guillevic.

Encycliques sur l'évangélisation: *Evangelii Nuntiandi* et *Evangelii Gaudium* par le Père Philippe Le Bigot.

Postures d'évangélisation par un intervenant de la Communauté de l'Emmanuel.

Signalez-vous pour nous aider, nous vous aiderons à nous aider et sainte Anne nous aidera tous!

Pour tout volontariat ou demande d'information, vous vous adresserez au responsable de tronçon (Olivier Picard-Destelan – olivier.picard-destelan@orange.fr – 06 07 25 17 12).



Pourquoi vous impliquer ?

1. Partagez votre foi et votre amour pour Sainte-Anne. En vous impliquant dans la Troménie, vous avez l'opportunité de partager votre foi avec d'autres, de témoigner de l'importance de Dieu dans votre vie et de rendre hommage à sainte Anne, la grand-mère de Jésus.
2. Contribuez à l'évangélisation. La Troménie est une occasion unique de toucher les cœurs et les esprits de personnes de tous horizons. En participant, vous contribuez à transmettre un message d'espoir, d'amour et de paix à travers cette Troménie et les activités organisées.
3. Faites partie de l'Histoire. Vous participez à perpétuer ce culte ancestral et à inscrire votre nom dans l'histoire de Sainte-Anne d'Auray, avec un impact durable sur la communauté chrétienne locale et les générations futures.
4. Vivez une expérience enrichissante et conviviale.

Comment vous impliquer ?

1. Rejoignez une équipe d'organisation : Que ce soit en aidant à la logistique, en participant à la communication ou en animant des activités, chaque contribution compte.
2. Proposez vos talents et vos idées : Si vous avez des compétences particulières ou des idées créatives, n'hésitez pas à les partager, votre expertise enrichira notre événement.
3. Mobilisez votre entourage : Mobilisez votre famille, vos amis et votre communauté pour faire de cet événement un succès retentissant. Ensemble, rendons la Troménie de Sainte-Anne inoubliable ! Ensemble, avec l'aide de Sainte Anne, faisons de sa Troménie un moment d'évangélisation, de fraternité et d'expression enracinée de la foi. Cette foi qu'ont montrée Yvon Nicolazic, Pierre de Keriolet et tous ceux qui ont marqué l'histoire sainte de notre diocèse.

